

VIVA ESPAÑA!

El triunfo de las derechas en toda España, contra la revolución y sus cómplices, será rotundo, arrollador, algo apoteósico. En nuestra provincia, indiscutible. Si en tus venas sientes no más una chispa de santa indignación contra los crímenes horrendos cometidos en Asturias, vota íntegra la candidatura antirrevolucionaria; tachar un sólo nombre es abrir un portillo al enemigo.

EL FRENTE REVOLUCIONARIO

Lo que es el terror rojo

«Una vez—ha dicho bien recientemente Largo Caballero—se puede ser generoso con los enemigos. Dos veces, no. Cuando nos lancemos la segunda vez a la calle, que no nos hablen de generosidades. Y que no nos culpen si los excesos de la revolución se extreman hasta el punto de no respetar cosas y personas.»

Así habla el titulado «Lenín español». En lo que no hace sino seguir la senda que a la revolución marxista dejó trazada el Lenín auténtico cuando decía:

«El camino del terror es el único abierto ante nosotros, y no podemos evitarlo. ¿Imagináis que, sin el terror revolucionario, brutal y sin contemplaciones, nos es posible vencer?»

De cómo estas palabras de Lenín fueron cumplidas en la práctica dicen bastante las siguientes cifras oficiales de las víctimas causadas en Rusia por la «Cheka» hasta el año de 1923, en que la «Cheka» se transformó en la actual «G. P. U.» coincidiendo con la instauración de la «Nueva Política Económica».

Personas muertas por el terror chekista desde noviembre de 1917 hasta mediados de 1923:

Obispos.....	28	Agentes de Policía.....	105.000
Sacerdotes.....	1.215	Gendarmes.....	48.000
Profesores.....	6.575	Empleados.....	12.850
Médicos.....	8.800	Escritores y prtas.....	355.250
Oficiales.....	54.850	Obreros.....	192.000
Soldados.....	260.000	Campesinos.....	815.000

En total, el terror rojo produjo en Rusia cerca de 1.900.000 víctimas en menos de seis años.

Pero para conocer la barbarie marxista no hemos de buscar los ejemplos tan lejos: los tenemos bien cerca. Durante el movimiento revolucionario de octubre, también se organizó una «Cheka» en Asturias. Y la lista de sus asesinatos arroja las siguientes cifras:

MUERTOS		HERIDOS	
Seguridad.....	70	Ejército.....	550
Carabineros.....	16	Carabineros.....	19
Ejército.....	129	Seguridad.....	136
Guardia Civil.....	111	Guardia civil.....	198
Paisanos.....	1.051	Paisanos.....	2.051
Total....	1.377	Total....	2.954

La revolución del octubre rojo sólo duró desde el día 4 al 18. Y fijate que en la población civil indefensa fué en la que más se ensañaron los revolucionarios para los que ahora se pide amplio perdón. ¡Pobres angelitos, no hicieron nada!

Pues esto votarás, elector, si votas a las Izquierdas que van con ellos en candidatura
¡VOTA CONTRA LA REVOLUCION Y SUS CÓMPICES!

Neutrales, no; cómplices

Los revolucionarios venían diciendo y escribiendo hasta hoy: «Si triunfamos, no crean nuestros amigos republicanos que la antigua alianza va a ser considerada como precedente.... Si no triunfamos, desencadenaremos la guerra civil.» Los republicanos amigos de los revolucionarios quedaban así en una situación tan desairada, que se veían obligados a callar. No podían contradecir a sus amigos socialistas; tampoco podían confirmar abiertamente lo que sus amigos socialistas proclamaban. «¿Por qué están calladas las izquierdas?», preguntaba ayer sobresaltado «El Liberal». Pues he ahí por qué están calladas las izquierdas.

Mas los socialistas se han percatado, por lo visto, de que el perjuicio alcanza a todos, a los republicanos y a ellos mismos. Se han dado cuenta de que les conviene encubrir sus intenciones, y así empiezan a hacerlo. Con muy poca habilidad, por cierto, pues ya es tarde, y no hay quien desconozca los propósitos y los planes del bloque revolucionario. A tanto llega el desconcierto en esta desgraciada iniciativa de tranquilizar a la gente, que «El Socialista», al emprenderla ayer, aprueba rotundamente el discurso de Largo Caballero en Alicante y cita párrafos de este discurso; pero omite el más firme y más aplandido propósito del orador: «Si ganan las derechas, al día siguiente tendremos que ir a la guerra civil declarada.» Así nos lo cuenta, al menos, periódico tan afín a las tendencias de «El Socialista» y tan partidario del bloque revolucionario como el «Heraldo». Y para sacar del silencio a sus amigos republicanos, para ofrecerles un pretexto con que puedan cohonestar o disculpar la alianza, llega a decirles que «la victoria electoral de las izquierdas beneficiará principalmente a los partidos republicanos que han de administrarla. Lo sabemos y lo aceptamos.»

Pero esta concesión no va sin riesgos. A las masas socialistas se les ha predicado otra cosa, se les ha prometido el triunfo, se les ha asegurado que no volverán a ser burladas por los republicanos y se las ha instigado a la revolución. Para mantener la tensión necesaria de las huestes engañadas, se las azuza contra los partidos de derecha. «La derrota, de ocurrir, tiene su víctima elegida: el proletariado.»

Tal cambio de táctica y tal variedad de propósitos indican solamente una cosa: que los socialistas admiten ya la seguridad de la derrota. Todo el mundo lo sabía menos ellos; si ya no es que ellos también lo sabían, pero no se han atrevido a transparentarlo hasta ahora. Serán derrotados los socialistas y con ellos el bloque revolucionario; vendrán las derechas al Poder y no se dejarán llevar por el afán de venganza o de exterminio, porque no sienten ese afán y porque no tendrán tiempo para pensar en él. Las preocupa más la realización del programa social que traen y cuyo desarrollo ya han comenzado. Con la nueva estrategia quieren

Toda España sería Asturias

(Del libro «Campaña militar de Asturias en 1934, que acaba de publicar el general López Ochoa encontramos el siguiente párrafo que no tiene desperdicio y que recomendamos a los que vayan a votar al bloque revolucionario, que empieza en las izquierdas republicanas y termina en los anarcosindicalistas).

«La Catedral y todo el sector del Gobierno civil son intensamente atacados, empleando la dinamita en cantidades enormes, y, por último, el cuartel Pelayo, que es furiosamente hostilizado desde el amanecer, es objeto de un serio ataque y de varias tentativas de asalto, que comienzan en las primeras horas de esta tarde con verdadera decisión, avanzando los rebeldes hasta las proximidades del mismo, intiman la rendición repetidamente, consiguiendo momentos de apuro y confusión, producidos porque han colocado a la cabeza de las fuerzas atacantes un grupo de prisioneros que tienen entre sus manos desde días anteriores, grupo compuesto por algunos paisanos, dos sacerdotes, oficiales de Carabineros y varios soldados de uniforme.» (Página 98.)

Los pobres soldados, los paisanos, los sacerdotes y los carabineros, que a guisa de parapeto humano usaban los rebeldes para atacar buscando la inmovilidad de la tropa ante el hecho criminal, esos pobres prisioneros no eran hijos del pueblo, porque no eran socialistas ni comunistas. Eran, eso, soldados, paisanos y sacerdotes. Pues, ya lo sabéis, electores: a esos se trata ahora de glorificar abriéndoles las cárceles para repetir la gloriosa octubrada y esos triunfarán con vuestro voto si votais a las izquierdas.

los del bloque revolucionario decidir en su favor a cierta masa neutra temerosa de las amenazas socialistas y dispuesta tal vez a dar sus votos a los republicanos de izquierda. Bien cándidos serán los que se dejen persuadir. Todo el que piense por sí mismo en España, todo el que quiera tener la valentía elemental y saludable de ver las cosas como son, recordará la historia vivida, repasará la propia experiencia y verá en lo que ha ocurrido durante estos últimos años lo que puede ocurrir en adelante. Porque no hay para este arte o para esta ciencia de la política más segura piedra de toque ni más firme criterio de verdad que la experiencia. La alianza de republicanos de izquierda y socialistas es un bloque revolucionario. Ese bloque revolucionario ha sido hasta ahora entre nosotros—entre nosotros y donde quiera que se constituyó—más que impotencia o anarquía. Ese bloque sería en adelante la anarquía descarada y la revolución sangrienta.

Son observaciones simples que se desprenden de los hechos que hemos vivido, corroboradas a diario por hombres tan autorizados y tan responsables como el señor Largo Caballero. Y son observaciones que no van precisamente dirigidas a los que habitualmente nos siguen y comparten nuestras creencias y las líneas esenciales de nuestra política, sino a todos los españoles que tengan todavía instinto de conservación, opuestos a una aventura que habría de postrar definitivamente a nuestra Patria y partidarios de las instituciones esenciales que han dado ser y que conservan la civiliza-

METRALLA MENUDA

Visperas Electorales

Mirando por doquier preparativos que despiertan estímulos guerreros; pasquines insultantes, agresivos, carteles injuriosos y letreros, ¿dónde están—me pregunto—los motivos de esta furia que enciende a los iberos? ¿dónde vamos, sin freno, incomprensivos, y llevamos a España?... ¡majaderos!...

Parece que soplando aire de fronda, nos empuja a una sima honda, muy honda...

Parecen ¡vive Dios! apesrosos tales en que toda cordura se desplaza, más que de lucha noble de ideales, de guerra, sin cuartel, de odios de raza.

N. Acibar

ción. Cuando tales cosas peligran, no hay derecho a la neutralidad. Y cuando son tan paladinamente confesados los proyectos de los revolucionarios y es tan torpe la estrategia que quiere armarse para encubrirlos, no hay tampoco derecho a la ignorancia ni a la sorpresa. Frente a la revolución, frente al anuncio de guerra civil declarada, no queda más que alistarse en las filas de los revolucionarios o asociarse a los que forman el dique. No queda espacio para nada más. Los que van con los revolucionarios lo son. Los que no quieren ir ni con los unos ni con los otros, son cómplices de la revolución.

Habla una víctima de Asturias

El ilustre manchego y docto Magistral de la Catedral de Oviedo, don Benjamín Ortiz, una de las víctimas elegidas en la horrible matanza de Asturias y salvado por un verdadero milagro, ha dirigido a todos sus paisanos y coterráneos la siguiente alocución, con la que honramos estas columnas.

¡Paisanos!.. ¡Amigos!.. ¡Parientes!..

Testigo y víctima de aquella explosión de salvajismo anticristiano y antiespañol que convirtió a esta hermosa región en escenario de los más espantosos crímenes y a esta cultísima ciudad en montón informe de ruinas humeantes en Octubre de 1934, y queriendo responder con mi gratitud más emocionada al interés con que desde ahí seguisteis aquellos luctuosos días mi suerte, inquiriendo y preguntando por mí, milagrosamente salvado, creo cumplir un sagrado deber dándoos la voz de ¡alerta! para que el día 16, que será memorable en los anales de España, no os convirtáis consciente o inconscientemente en cooperadores de la revolución, de la cual lo de Asturias, según frase de su principal inspirador que se escondía cobarde mientras los obreros engañados se batían con las tropas leales, no fué sino... un ensayo. ¡UN ENSAYO!! Y en diez días, cuyo solo recuerdo pone espanto en nuestras almas, eran ferozmente martirizados innumerables sacerdotes y religiosos, ingenieros, guardias, soldados y obreros honrados que no quisieron sumarse al movimiento; volados con dinamita la Cámara Santa, el Claustro y la Sala Capitular de nuestra Catedral, asombro de propios y extraños, el Instituto y más de 40 iglesias; quemados con gasolina la Universidad y su soberbia biblioteca, el Seminario, Palacio Episcopal, Convento de Dominicos y Benedictinas, Hacienda, Audiencia Territorial, Teatro Campamor y más de 100 casas habitadas en su mayor parte por familias de la clase media y trabajadora; cazados como alimañas hombres, mujeres y niños cuando huían espantados de sus casas incendiadas; saqueados todos los comercios y robados del Banco de España y Bancos y casas particulares... ¡30 MILLONES! de pesetas, con los cuales viven como potentados en el extranjero los dirigentes sin que del rico botín participaran los infelices por ellos fanatizados, que, o murieron en la lucha, o purgar en presidio su obcecada ignorancia y su pecado. Por eso yo, que veo el resurgir del espíritu que engendró la revolución, avivado por la infame campaña contra nuestros salvadores, me dirijo a vosotros, mis paisanos, mis parientes, mis amigos, para deciros con la más honda emoción: ¡Hijos de mi tierra manchega que encarnáis las sublimes virtudes de la raza! Si amáis a vuestra religión, que fué la religión de nuestros mayores; si no habéis perdido el amor a España, cuyas gestas asombraron al mundo; si conserváis el noble orgullo de nuestra cultura, de nuestra lengua, de nuestro arte no superado; si aún sentís el dulce calor de vuestro hogar honrado; si os preocupa el honor y la dignidad de vuestras esposas, de vuestras hermanas, de vuestras hijas; si queréis conservar la casita humilde pero acogedora que heredásteis o hicisteis con el fruto de vuestra laboriosidad admirable y el pedazo de tierra que hizo fecundo, contra la dureza del clima el sudor de vuestros curtidos rostros; si queréis todo esto, es preciso que con vuestros votos ayudéis a aplastar de una vez y para siempre a la revolución que nos amenaza.

Benjamín Ortiz
Magistral de Oviedo

Nunca se insistirá bastante en señalar la torpeza que supone el prurito de enmendar las candidaturas cambiando en ellas éste o el otro nombre para satisfacer una mísera antipatía o un pueril y vanidoso criterio de perfección. Va en ello el peligro de desorganizar la campaña y de frustrar o disminuir la victoria.

**¡VOTAD INTEGRAMENTE LA
CANDIDATURA DE LAS
DERECHAS!**

NUESTRO INSTITUTO

MIRANDO AL PORVENIR

Al empezar el tercer curso de funcionamiento del Instituto de 2.ª Enseñanza de Valdepeñas, se ha puesto de relieve el incremento de matrícula con respecto a los dos cursos anteriores, y sin duda alguna, este aumento no se puede atribuir a otra causa que al ver sido elevado a la categoría de Nacional por Orden Ministerial del 12 de Agosto pasado.

Después de laboriosa marcha, es justo detenerse un poco para contemplar todo lo que se ha quedado atrás y avizorar el camino que aún queda por recorrer.

Muchas dificultades se han ido venciendo, unas de carácter general y otras más particulares. La vida de nuestro Instituto, quedó siempre a salvo, a pesar de las amenazas y de las situaciones creadas por las disposiciones ministeriales. Bien puede asegurarse, que de no haberse elevado a Nacional, habría desaparecido, o al menos, seguiría una vida lánguida y raquítica.

Bien pronto se notó el cambio, acudiendo a matricularse oficialmente numerosos alumnos de la población y de pueblos inmediatos, pudiendo asegurarse que todos los Colegios privados que radican en las localidades próximas a Valdepeñas, traerán sus alumnos a examinarse en Junio próximo.

El panorama no puede ser más halagador en este aspecto, pues en reciente estadística, ya figura el Instituto de Valdepeñas en lugar preeminente, lo que hace pensar que cada curso la matrícula ha de ir aumentando considerablemente.

Sin embargo, aún no está despejado el horizonte; hay nubes que proyectan una luz plomiza sobre este panorama envolviéndolo como en un manto que trata de impedir que se manifestara su natural belleza.

Todo ser viviente crece poco a poco hasta llegar a su normal desarrollo, y así como el niño, al pasar a la edad adulta, no puede usar los mismos trajes que antes, de la misma manera, nuestro Instituto al llegar a la mayor edad, necesita un edificio más capaz que el que ahora ocupa.

Las clases resultan pequeñas, las galerías y los patios no permiten la expansión tan necesaria en los escolares durante los ratos de descanso, y si ésto sucede ahora, es forzoso reconocer que en el curso próximo será absolutamente imposible alojar otros sesenta o setenta alumnos más que ingresarán en el Bachillerato.

Éste es el problema que por su importancia no debe abandonarse ni un instante, imponiéndose la solución inmediata, para que no llegue el caso de tener que paralizar la vida académica por impedirlo la insuficiencia del local.

No se puede pensar en soluciones intermedias, habilitando locales separados, pues faltaría la unidad de acción con las molestias inevitables y la desorganización de los servicios docentes. Se precisa un edificio de nueva planta para el Instituto. Para conseguir su realización, es forzoso unir voluntades, aprovechar todas las ayudas sin distinción de matices; convencerse de que es posible hacerlo, a semejanza de otras ciudades menos importantes que la nuestra, que en pocos meses han levantado un moderno edificio para su Instituto, y por fin, no olvidarse de que al no hacerlo, se compromete seriamente la existencia de este Centro de Enseñanza, que peligraría al comprobarse por la Superioridad, que no es posible su funcionamiento, por no estar instalado como la Ley exige.

Emplazado el edificio en los solares de la Salida de Manzanares, con capacidad para 400 alumnos, provisto de aulas, Laboratorio, Biblioteca, campo de juego, con amplias galerías

Candidatura contra la revolución y sus cómplices

Don Luis Ruiz Valdepeñas Utrilla
Independiente

“**Ramón Díez de Rivera y Casares**
Ceda

“**Rafael Melgarejo Tordesillas**
Ceda

“**Joaquín Pérez Madrigal**
Radical

“**Francisco Cervera y J.-Alfaro**
Ceda

“**Daniel Mondéjar Fúnez**
Agrario

“**Andrés Revuelta Melgarejo**
Renovación Española

“**José María de Mateo Laiglesia**
Ceda

NOTA: El Comité de enlace de la anterior candidatura, única oficial contrarrevolucionaria, desautoriza toda otra en la que falte alguno de estos nombres, calificándolas de piratas.

Asimismo quedará desautorizado y se considerará sospechoso todo comité que no se atenga a la integridad de esta candidatura.

Ciudadano que quieres votar contra lo que significa la revolución de Asturias, vota esta candidatura **sin sustituir ningún nombre** que causaría un daño grande.

y espaciosos patios, con un conjunto sencillo pero de líneas modernas, el nuevo Instituto sería una nota que pondría a Valdepeñas en el rango que merece.

Ya se ha presupuestado por nuestro Ayuntamiento cantidad para la adquisición de un solar destinado a edificar en él el Instituto. Se precisa que cuanto antes se efectúe la compra, se encargue a un Arquitecto el proyecto y se ofrezca todo al Estado, interesando de los poderes públicos por intermedio de las personalidades que ya tienen demostrado su amor a nuestro Instituto y en general a todos los que por sus cargos, puedan contribuir a ese propósito, que por la Junta Nacional del Paro obrero se consigne cantidad necesaria para la ejecución de las obras.

Personas influyentes han brindado su apoyo, haciéndolo así constar para estímulo, y si el Ayuntamiento de Valdepeñas asistido por la opinión pública pone manos a la obra sin regateos ni dudas, sino con cariño y entusiasmo, entonces es seguro que nuestro pueblo quedará satisfecho en sus justas y nobles aspiraciones y nuestro deber cumplido.

Alfonso Caro-Patón
Director del Instituto

Probad los exquisitos chorizos

JANDIRO

Dámaso Caminero
DROGUERIA Y PERFUMERIA
COLORES Y BARNICES

Seis de Junio, 38 Teléfono, 21
VALDEPEÑAS

DE TEATROS

EN «LA CONFIANZA»

Por exceso de original no pudimos dar en nuestro número anterior la reseña de la velada organizada por la Agrupación Artística Benavente, como homenaje a la memoria del que fué su presidente, don Antonio León Ballesteros (Q. E. P. D.) y por la misma causa, de exceso de original, hemos de darla, en este número, brevemente.

La obra puesta en escena fué «María Fernández», de Muñoz Seca y Pérez Fernández.

De los artistas poco hemos de hablar, pues de todos son conocidos los éxitos que viene alcanzando; sólo diremos, en honor a la verdad, que este éxito ha superado a todos los anteriores.

Los intérpretes, a las órdenes del señor Rubio, fueron: Antonia Román, María Rubio, Victoria Carrazón, Sacramento Rubio, Teresa Almodóvar, Juan José del Rey, Antonio León, Alfonso Cejudo, Juan Antonio García, Martín Pérez y Pedro del Fresno.

Todos oyeron nutridas salvas de aplausos, pero de una manera especial Antonia Román, Juan Antonio García y Juan José del Rey, sin olvidar a Antonio León, que tuvo a su cargo el papel cómico y que supo encarnarlo con toda perfección, y Pedro del Fresno, que aunque solo tiene una escena, lo hizo tan perfecto, que arrancó un aplauso formidable.

Una vez más hemos de felicitar a los muchachos que componen esta Agrupación, así como a su director, señor Rubio, por la labor que viene desarrollando en pro de la cultura.

Para fecha próxima sabemos para la bonita comedia «Madre Alegría», ¡Adelante y a triunfar!

Lea Vd. «El Eco»

En defensa propia

La misión del periodista, y sobre todo en los pueblos, donde la cultura brilla por su ausencia, es delicada. Por menos de un pitillo se llega a una cuestión personal: A los políticos del pueblo hay que mirarlos con telescopio; no se les puede censurar su labor; si hacen una obra buena y se les elogia, el periodista es su mejor amigo; si hace una obra mala y se le censura, el periodista es su mayor enemigo, y le espera para insultarle, y le llama embustero y canalla, y le provoca dentro del Ayuntamiento, para, si éste le contesta fuerte, mandarle detener. No piensa en que en la vida todos vamos dando tumbos y mañana pueden invertirse los papeles. Claro, que todo aquel que es caballero ni guarda rencores ni toma represalias.

Tal es el caso ocurrido, el pasado viernes, en nuestro Ayuntamiento, entre el primer teniente de alcalde y el que estas líneas escribe.

Es el caso que con motivo del brevísimo comentario hecho en nuestro número anterior, dentro de la información municipal, en lo que respecta a una plaza vacante, de jefe de negociado, el primer teniente de alcalde, contra quien iba dicho comentario —que nuestros lectores habrán observado que era comedido y respetuoso—, cogió al que esto escribe, encargado de hacer la información municipal, y le puso como un trapo, llamándole embustero y canalla. Claro que no ofende el que quiere sino el que puede, cuando no se lleva razón.

No hago comentario de esta escena. Me limito a comunicársela a los lectores, para que tengan conocimiento de lo ocurrido y ellos formen el juicio que les merezca.

Ahora, aunque brevemente, vamos a tratar del asunto en cuestión: Yo solamente comento lo que se trató en la sesión, y era: Que se quería imponer el que un asunto de la importancia de éste, en que se trataba de anular una convocatoria, y cubrir una vacante por corrida de escalas, se aprobase en aquella sesión, sin más estudio ni más nada. Yo no me he metido a discutir si el señor Fernández tiene o no razón; si el Ayuntamiento obra bien o mal al cubrirla de una u otra forma.

Ahora, bien: Yo creo que el señor Fernández tiene derecho a esa plaza, por ser el oficial 1.º más antiguo, y hoy, que se ha resuelto favorablemente a este señor, lo celebramos. Pero de esto al comentario de que se trata, media un abismo.

Y para terminar, sólo me resta, a fe de caballero, pedir perdón al se-

Votad a las Derechas

Si quieres votar contra lo que representa la salvajada del octubre asturiano;

Si quieres votar contra la socialización de la propiedad;

Si quieres votar a favor del orden;

Si quieres votar a favor del trabajo;

Si quieres votar a favor de la familia;

Si quieres votar a favor de la religión;

Si quieres votar a favor de la prosperidad de tu provincia;

Si quieres votar a favor de la prosperidad de tu patria;

Si quieres estar a favor de la cultura occidental, contra la barbarie oriental.

Si quieres defender lo que es legítimamente tuyo;

Si quieres que tus hijos sigan siendo tus hijos;

Si quieres que España siga siendo España;

¡Vota a las derechas!

Dr. Alfonso Izarra Rodríguez

Cirugía General

Ex ayudante del profesor Dr. Cardenal
Ex interno del Hospital de la Princesa, de Madrid.

Asistencia completa a los operados

RAYOS X

Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5

Seis de Junio, 48

JULIAN PRIETO MARQUES

FABRICA DE ANISADOS Y LICORES

No compren licores sin antes visitar la

Gran Exposición de esta Casa

VERACRUZ, 6 -- Teléfono, 10

ñor Cornejo, por lo que mi breve comentario haya podido molestarle.

Pedro Arias

NOTA.—Señor Mediero:— Conste que me dirijo al señor Mediero como pudiera dirigirme a otro señor concejal.—A usted, hombre pulcro y reflexivo; a usted, espíritu sereno e imparcial, me dirijo: Si no tengo razón, en mi afirmación anterior, le autorizo para que me califique públicamente, como merezca; y si tengo razón, le suplico levante su grito de protesta ante la Corporación. Y nada más.

Farmacia Nocedal

Especialidades del País y Extranjero

Medicamentos químicamente puros,

Dosificación exacta

Oxígeno puro

Seis de Junio, núm. 20

VALDEPEÑAS

Dr. Maximiliano Santos Laguna

Especialista en Partos y Ginecología

Ex-Alumno Interno por oposición de los Hospitales General y de la Princesa y Profesor de guardia por oposición, de la Maternidad de Madrid.

Pasará consulta todos los Sábados de ONCE a UNA en la

Clínica del Dr. Ballenato, Seis de Junio, 26

El servicio a los partos distócicos (difíciles) será diario, siempre que se le requiera.

ECOS DEL MUNICIPIO

Sesión del día 7

A las seis y treinta declara abierta la sesión, el alcalde, señor Sánchez González, con asistencia de ocho señores concejales.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

—Se conceden permisos para obras —A los señores don José Carceller y don Manuel Villalba se les concede permiso, para nueva edificación, previa alineación y el permiso de Obras Públicas y Circuito Nacional, respectivamente.

—Los vecinos del barrio del «Jardín» solicitan alumbrado. Pasa a informe de la Comisión.

—En la solicitud de varios empleados de arbitrios, solicitando ser equiparados a otros empleados del mismo departamento, la Comisión propone se desestime, por no ser este el momento de tratar este asunto. Se aprueba el informe.

—En la solicitud de otros empleados, la Comisión propone se les abonen los jornales que tengan devengados. Se aprueba.

—En el expediente para cubrir una plaza de jefe de negociado, la Comisión propone se anule la convocatoria y se cubra por corrida de escalas. Después de leerse un informe del secretario y de una breve discusión, se aprueba el informe de la Comisión.

—Se aprueba la liquidación correspondiente al año 35, presentada por intervención.

—Se aprueban las cuentas y facturas.

—Se da cuenta del expediente para la construcción del camino que desde la carretera de Almagro a Alcaraz conduce a la de Madrid a Cádiz, y se acuerda facultar a la presidencia para que lleve las gestiones con la mayor rapidez posible. La presidencia, a la vez, informa que está realizando las gestiones necesarias para ver si puede hacerse todo por cuenta de la Diputación.

—Se declara de urgencia y se aprueba la distribución de fondos para el mes en curso.

—Se da cuenta del acta levantada con motivo de la recepción provisional de las obras de alcantarillado. Se acuerda pase a informe de la Comisión.

Y tras aprobar diversos asuntos de trámite, se levantó la sesión a las ocho.

ECOS varios

Sacramentado

Esta tarde, a las tres y media, ha sido viaticado nuestro venerable y venerado señor cura-arceipreste, don Ricardo Calso Moraleta. Al piadoso acto ha asistido todo el clero de la ciudad y unas cuatrocientas personas pertenecientes a diversas clases sociales. El santo Viático fué llevado bajo palio por el reverendo cura párroco del Santo Cristo, don Vicente Benitez. El virtuoso enfermo, aunque algo emocionado, siguió paso a paso la augusta recepción con tan gran fervor que edificó a todos los presentes a los que arrancó lágrimas de emoción. De todas veras pedimos a Dios por la salud del ilustre paciente.

Señor gobernador: señor alcalde: ¿Cuál es la libertad del periodista, para comentar la actuación, pública, de los concejales? Porque con motivo de un ligero comentario, hecho, con el mayor respeto, en nuestro número anterior, el primer teniente de alcalde ha insultado, de una manera incorrecta, a nuestro reporter municipal, no habiendo llegado a las manos, gracias a la ecuanimidad con que se condujo nuestro reporter. Y contra esto elevamos nuestra más enérgica protesta.

COMPAÑERISMO

A «ORIENTACION»

En su número de ayer consigna el estimado colega, su más enérgica protesta por el atropello incalificable de que fué objeto nuestro reporter municipal, en el mismo Ayuntamiento, al ir a cumplir su misión informativa, por el primer teniente de alcalde. Si en el orden político nos separa un abismo del estimado colega, en el profesional no nos separa ni un milímetro y de ello es clara muestra la actitud de «Orientación» en el hecho que nos ocupa y que lleva su protesta más allá: a no asistir a la sesión inmediata como solidaridad con nuestro representante. Ni que decir tiene le quedamos agradecidos y obligados a la misma reciprocidad.

Las izquierdas dicen que van «contra los ladrones y sus cómplices». Si no excluyen a los que volaron con dinamita los Bancos de Oviedo para rabar sus cajas, cuenten con nosotros.

Eléctrica Centro España

SOCIEDAD ANONIMA ESPAÑOLA

Domiciliada en MADRID — Victoria, 1

Dirección de Explotación: ANCHA, 62 Vaidepeñas

La bonita historia del 6 de Octubre

El 6 de Octubre de 1934, no fué en Cataluña una página heroica. Ni un ejemplo de buena política. Ni una lección, profesada por don Luis Companys, para enseñar a las generaciones venideras cómo se debe conducirse la nave de un Estado. El 6 de Octubre fué, cuando más, en Cataluña, un melodrama tonto.

Dos periodistas barceloneses—los señores Costa y Deu y Sabaté—, reflejaron en un libro la visión, a lo que parece objetiva, de aquella jornada. No he leído el volumen, porque no me gusta que me cuenten lo que yo mismo vi, pero su mejor crítica nos la ofrece un periódico afecto a la «Esquerra», diciendo con todo desparpajo:

«La historia no se hace de realidades, sino de leyenda. En estos momentos, hay cosas del 6 de Octubre que, a pesar de haber ocurrido, en el porvenir no las creerá nadie, aunque se extendiese acta ante notario, y hay otras cosas que no pasaron, que todo el mundo las cree y mañana serán ya artículo de fe, y que los historiadores las tendrán por dogmáticas. Y la historia de la noche del 6 de Octubre, no será la que han escrito Costa y Deu y Sabaté—creídos, inocentemente, que la historia se había de atener a lo que sucedió—»

«La historia del 6 de Octubre todo el pueblo catalán la lleva ya dentro, y hace muy bonito. Hay mucha fantasía, y cada día que pase habrá más. Y con el tiempo, el 6 de Octubre por encima de esa fantasía, será, en la historia escrita de Cataluña, la jornada de un gran gesto».

El cinismo, no puede ser mayor. «La historia del 6 de Octubre todo el pueblo catalán la lleva dentro, y hace muy bonito». Hace precioso. Como que mediante esta fórmula, incluso pueden resultar elegantísimos los párrafos de un discurso que don Luis Companys pronunció en el Parlamento catalán pocos días antes de la jornada del «gran gesto», y que reproduzco aquí, para edificación de los catalanes que llevan ya dentro la bonita historia del 6 de Octubre:

«¡Oh, amigos míos! Os he de decir muy pocas palabras más. Si eso sucediese (el levantamiento de la Generalidad contra el Gobierno central) y tuviese la desgracia de quedar con vida, me envolvería en mi menosprecio y me retiraría a mi casa, para esconder mi vergüenza como hombre, y también para esconder el dolor acerbo del alma por haber perdido la fe en los destinos de la patria».

«Y sólo queremos decir que el Gobierno de la Generalidad se da cuenta de la responsabilidad de estos momentos y acepta la posibilidad de que, por la obcecación de los otros, no la nuestra, pueda venir, doliéndonos mucho, un estado de fuerza, de una situación influenciada por los mismos sentimientos de la monarquía borbónica. Creemos en esa posibilidad; y admitimos la posibilidad ya difícil, pero la admitimos también, de que Cataluña sea vencida y que nos sean arrebatadas todas las libertades; pero como los que vamos delante perderemos la vida, renacerá de una manera triunfal la nacionalidad catalana».

Afortunadamente, el señor Companys no recibió ni un rasguño y, a lo que parece, tampoco tuvo necesidad de envolverse en su menosprecio, ni de creerse obligado a ocultar su vergüenza. Por el contrario, no tardará mucho (y por poco que tarde, me parecerá demasiado), en hacer previamente amnistiado, su entrada en Barcelona, entre la doble oriflama al viento de las banderas estrelladas y de las renacidas melenas gasconas.

Y que nadie sea osado a reclamarle el cadáver que debe a Cataluña. Después de todo, también le debió el suyo a España don Manuel García Irieto, y ya nadie se acuerda de pedirselo.

Todo pasa. Sólo la historia queda. La historia bonita que enseña cómo los «Concellers en Cap», de Casanova a Companys (y cien años de vida deseo a este último), aunque aparentemente mueran en la cama, en la bonitara histórica fenecen abrazados a la bandera de las cuatro barras, que cierto ex ministro de la República española, quería ver bien alta, bien libre y bien sola.

Domingo de FUENMAYOR

Barcelona, enero, 1936

Panificadora de Valdepeñas

S. A.

Fábrica de Harinas por Cilindros

en Valdepeñas

Santa Cruz de Mudela

y La Solana

Casa Central: Valdepeñas (C. Real)

El «Botas» y el Paraguas

Una vez más las Agencias fotográficas nos han mostrado al Rey de Reyes presenciando, bajo el paraguas protocolario, un desfile de tropas.

El buen lector milagrosamente al margen de las luchas políticas, busca con avidez esta clase de fotografías, que ofrecen a sus ojos esparcimiento, recreo a su espíritu, y son un sedante para su cansancio, en estos días de excesiva lucha balcánica.

Bajo el paraguas, el Emperador es algo como un canto perenne al hogar, porque el paraguas, como todo techo, por inconsistente y plegadizo que éste sea, es algo como la continuación de la casa.

Sabido es que si cada hombre tuviera una casa, todos los hombres serían felices. Pero, ya que esto no es posible, ¿por qué no dotar a cada ciudadano de un paraguas, que le daría una ilusión de casero, de haber incorporado su nombre al registro de la propiedad inmobiliaria?

Además, el hombre que lleva un paraguas aprende a ser prevenido. a que los chaparrones no le cojan de sorpresa, a capear los temporales y resistir los chubascos. El hombre que lleva paraguas, casi nunca es un sabio (ya se sabe qué fáciles son los sabios a olvidar el paraguas en cualquier sitio), pero casi siempre es un cuco y la cuquería resulta, a menudo, una forma de sabiduría.

Una humanidad emparaguada, no sería, probablemente, una muchedumbre de grandes cerebros, pero sí de seseras conocedoras, no ya sólo de la gramática parda, sino también de la ortografía. Y así nos ahorraríamos espectáculos tan bochornosos como el que ofrecen algunos muros estos días, pintarrajeados indolentemente, con rótulos como esto: «Mira bien a quién botas», «Dime por quién botas, y te diré quien eres», «Si botas tarde, a lo mejor no botas»...

¡El botas!... Síntoma, ejemplo y parábola de la poca cultura de las masas, que se rien, incautas, de los paraguas imperiales, pero no saben escribir correctamente. ¿O acaso no saben escribir correctamente por que existen paraguas imperiales? ¡Vaya usted a saber!..

César ALCOLEA

Madrid, enero, 1936

Banco de Bilbao

FUNDADO EN 1857

CAPITAL Pesetas 100.000.000

Capital emitido desembolsado 69 millones 750.000 y Reservas 87.652.773,66

Pesetas 157.402.773,66

Dirección telegráfica: BANCOBAO

Domicilio social: BILBAO

Sucursales en las principales plazas españolas y en París y Londres, Corresponsales en todo el mundo

Realiza toda clase de operaciones de BANCA Y BOLSA

Farmacia Nocedal

Especialidades del País y Extranjero

Medicamentos químicamente puros,

Dosificación exacta

Oxígeno puro

Seis de Junio, núm. 20

VALDEPEÑAS

El Eco de Valdepeñas



Banco Hispano Americano

Capital autorizado

200.000.000 pts.

Capital desembolsado

100.000.000 pts.

Reservas

64.916.000 pts.

¡Votad a España!

No hay terminos medios
O con la revolución o contra la revolución

¿ESTA ESTO CLARO?

Por tanto debeis rechazar toda candidatura que aún llamándose, por disfraz, antimarxista o regional—y que en realidad oculta turbia maniobra de apetitos personales—tiende a dividir al único frente antirrevolucionario del cual es eje la C. E. D. A. Tal intento es francamente suicida para sus propios propugnadores y daría el triunfo a la revolución. No hay opción: o con España o contra España. En la próxima contienda electoral se ventilan intereses más altos que los de partido o de mera simpatía personal; se ventila el ser o no ser de España, de que nuestra querida Patria no pase a ser una colonia de Rusia con todas sus consecuencias. Así como el frente revolucionario no presenta más que una candidatura, el frente que se le oponga no debe presentar tampoco más que una sola. O es verdad eso del patriotismo o es una añagaza que se traen unos «vivos» de la política para cazar votos incautos. ¡Alerta, ciudadanos, no os dejéis engañar por señuelos más o menos simpáticos, que mañana llorareis el engaño!

Banco Español de Crédito

Capital: 100.000.000 de pesetas

Reservas: 67.621.926,17 pesetas

o sea el 131,674 por 100 del capital desembolsado.

Sucursal de VALDEPEÑAS

Caja de ahorros.—Intereses que se abonan: 2½ por 100.—Libretas máximum 10.000 pts.—Sucursales en España y Marruecos.—Corresponsales en las principales ciudades del mundo.

Ejecución de toda clase de operaciones de Banca y Bolsa.

Cuentas corrientes a la vista

con interés anual de 1½ por 100

Consignaciones a vencimiento fijo

Tres meses..... 2½ por ciento

Seis meses..... 3 por ciento

Un año..... 3½ por ciento

Regirán para las cuentas corrientes a plazo, los tipos máximos señalados en esta norma para las imposiciones a plazo.

Anúnciese en EL ECO

Talleres Tomás

Plaza Palacio, 11. BARCELONA

Tuberías de acero para conducción de aguas sistema TOMÁS, válvulas de paso, fuentes, registros y demás accesorios.

Lleva más de 1.000 poblaciones canalizadas en España.

Aguas Potables

de Valdepeñas S. A.

Capital: 1.000.000 de pesetas

Seis de Junio, 35

VALDEPEÑAS (Ciudad Real)

Imp. de Mendoza—Valdepeñas.

¿JANDIRO?

¿Tú sabes que significa esta palabra que todo el mundo pronuncia?

Pues sencillamente,

J. CAMARA DELGADO

en su despacho de Carnes del Mercado, calle Central número 73 te lo puede decir; pero no hará falta pues verás allí la cola de clientes que esperan comprar los succulentos chorizos

JANDIRO

SIEMPRE JANDIRO